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在12月7日晚进行的CBA第
16轮比赛中，辽宁队继续保持顽
强而有韧度的战斗力，以8785在
客场险胜吉林队，取得自联赛开赛
以来16连胜的傲人战绩，锁定了
半程冠军。上赛季辽宁队仅以20
胜14负排名联赛第七，究竟是什
么让辽宁队脱胎换骨？原因有两
个，一是薪资模式的改革，二是优
秀外援的引进。

“末节之王”所向披靡

如果本赛季要选一件最让人
大跌眼镜的事，那肯定是辽宁队的
横空出世——16轮连胜，积分高居
首位。但用“横空出世”一词，似乎
也并不严谨。辽宁队其实一直都是
篮坛劲旅，CBA成立之初，曾经一直
与八一队争夺总冠军，此后实力有
所回落，但2007-2008赛季曾经杀
进总决赛，输给当时如日中天的广
东队屈居亚军。尽管辽宁队本土球
员一直都很有实力，本赛季又请来
了强力外援哈德森，但过往几个赛
季辽宁队的表现让人在赛季初不
敢对他们有过高的期盼。然而，他
们在 16轮过后，竟然以全胜的战
绩，成为本赛季夺冠的最大热门。

这 16 胜，他们将第二到第五
的广东队、广厦队、北京队和新疆
队统统斩于马下，“头马”极具成
色。最可怕的是，他们在对阵广东
队、北京队和新疆队这三强时，都
是通过大逆转取得胜利的。在“末
节单外援”政策的影响下，辽宁队
国内球员实力出众的优势体现得
淋漓尽致，他们可以在最后一节砍
下场均33分，被誉为“末节之王”。

按劳分配 人人争先

新赛季前，为了改变俱乐部运
作不善，连年出现“外援欠薪”、“球
星出走”等负面新闻的顽疾，辽宁
俱乐部请回了在CBA初创阶段就
执掌辽篮、一手缔造“黄金一代”的
老经理严晓明。严晓明果然出手
不凡，上任伊始就大刀阔斧地以

“职业精神”、“市场规律”为核心精
神大胆改革。辽宁队的球员们也
从以前的拿“死工资”，改为实行

“浮动工资”。多劳多得真正落到
了实处，球员们在场上自然是拼劲

十足。他还大力加强队医、后勤专
业人才的引进，仅为球队配备的专
职医生就创 CBA 纪录地多达 3
名。本赛季至今，辽宁队阵容齐
整，球员很少出现大的伤病，立竿
见影地摆脱了以往连续3个赛季
韩德君、杨鸣等主力球员接连受伤
的困扰。几招下来，辽宁队所向披
靡就不难理解了。

沉默老哈 不逊老马

考虑到 CBA 的特殊性，外援
的选择成功与否，对球队的成绩有
很大影响。辽宁队以 150 万美元
的高薪争来了新疆队放弃的哈德
森。哈德森的能力毋庸置疑，在
CBA征战4个赛季，他拿过总冠军
（广东），拿过得分王（青岛），也拿
过常规赛MVP（新疆），而截至目前
的 16场比赛，哈德森的表现也令
人信服，国内球员表现出众的比

赛，他甘心放弃出手，而当球队陷
入僵局时，他又可以凭借得分打开
局面。更让辽宁队欣喜的是，虽然
哈德森面对媒体时一向以沉默示
人，不愿抛头露面，但在辽宁队中
他一直在积极融入。如此看来，哈
德森倒颇有些北京队外援马布里
担任球队“政委”的影子了。“在我
眼里，哈德森就是 CBA 的最佳外
援。”这样的话，辽宁队主教练郭士
强不止一次对媒体说。

是否已开启“王朝模式”？

辽宁队是否已开启“王朝模
式”、在未来的几年里主宰CBA联
赛？7日晚在其客场险胜吉林队、
成功拿到本赛季 16连胜之后，这
个问题渐渐浮出了水面。

其实“辽老大”如今在各个位
置上都拥有国内一流水准的球员，
也已经历过北京、广东、新疆等联

赛传统强队的“大考”，或许继八一、
广东王朝之后，一个新的CBA王朝
已是霞光初现。在提到连胜时，辽
宁队主帅郭士强曾提到“凝聚力”、

“拼劲儿”和“不放弃的精神”。
天时地利人和，辽宁队今年冲

击总冠军似乎已是万事俱备，只欠
东风。但要想最终成功登顶并在
今后的几年中保持巅峰状态，辽宁
队还需要对未来的伤病、疲劳和竞
技状态起伏早做准备。大赛的经
验告诉我们，成为“众矢之的”的感
觉并不好受，球队管理者不应太在
意最终的连胜场次，而是要操心未
来球队的困难并保持清醒。

不管是辽宁队最终建立王朝，
还是 CBA 就此重新进入混沌的

“群雄割据”年代，中国篮球都是最
大的受益者。或许CBA强队再造
王朝的努力与尝试本身就值得称
赞，因为中国男篮也需要重新夺回
亚洲篮坛的霸主位置。 （周体）

脱胎换骨16连胜
辽宁队是否已开启“王朝模式”？

12 月 7 日，奥沙利文与奖杯合
影。当日，在英国约克进行的 2014
年斯诺克英国锦标赛决赛中，英格
兰选手“火箭”奥沙利文以 109 战
胜同胞特鲁姆普，第五次赢得冠
军。新华社记者 韩岩 摄

“火箭”第五次
加冕英锦赛冠军

辽宁队球员赵继伟（资料图片）。新华社记者 杨青 摄

新华社蒙特卡洛 12 月 8 日电
国际奥委会第127次全会7日在摩纳
哥开幕。“就是现在，变革的时刻到
了！”主席巴赫在演讲中大声疾呼。
国际奥委会第127次全会8日上午
结束首段议程，与会者一致同意就
奥运会申办程序进行重大改革，变

“申办”为“邀请”、允许联合申办，使
申办过程花费更少而灵活度更高。

作为“奥林匹克 2020议程”40
条建议中重要的三点，国际奥委会
全会率先对奥运会申办、评估和减
少申办费用的问题进行了讨论。

这三项有关申办程序的变革包
括：变城市主动提出申办请求为国
际奥委会向有潜力的城市发出邀
请，这样一来，城市决定申办前可结
合自身发展规划，与国际奥委会讨
论具体承办方案，而不是反向被迫
接受国际奥委会的相关要求。

国际奥委会考虑主办权归属前，
应对申办城市进行充分的风险与机
遇评估，重点着眼于可持续性和奥运
遗产，并要求承办费用与运营费用这
两类预算的区分更加明确。

减少申办花销、增加灵活性，如
奥运会的部分比赛项目可以在主办
城市之外举办，这意味着国际奥委
会将允许跨城市、跨区域，甚至跨国
联合申办，“特别是出于地理及可持
续性考虑时”。

在提问环节，有少数委员表达
了不同方面的担心，但这三项建议
在举手表决时得到了全体与会者一
致同意，无人反对或弃权。为期两
天的国际奥委会第127次全会接下
来还将讨论并表决奥运设项灵活性
及创办奥林匹克电视频道等议题。

申奥程序大变革：
变申为请允许联合


